

**ANALISIS PERLINDUNGAN HUKUM TERHADAP ISTRI  
SEBAGAI KORBAN KEKERASAN SEKSUAL DALAM RUMAH  
TANGGA**

**(Studi Terhadap Pasal 5 Huruf C UU NO. 23 Tahun 2004 Tentang Penghapusan  
Kekerasan Dalam Rumah Tangga)**

**SKRIPSI**

**(Diajukan sebagai salah satu syarat memperoleh Gelar Sarjana Hukum di Universitas  
Satya Negara Indonesia)**



Oleh :

**Gina Intan Felicia**

**051704503125014**

**UNIVERSITAS SATYA NEGARA INDONESIA  
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK  
PROGRAM STUDI HUKUM  
JAKARTA  
2021**

**FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK  
UNIVERSITAS SATYA NEGARA INDONESIA  
PERNYATAAN KEASLIAN / ORISINALITAS**

Dengan ini saya menyatakan bahwa :

1. Karya saya, (SKRIPSI) ini, adalah asli dan belum pernah diajukan untuk mendapatkan gelar akademik (Sarjana), baik di Universitas Satya Negara Indonesia maupun di perguruan tinggi lain.
2. Karya tulis ini murni gagasan, rumusan, dan penelitian saya sendiri, tanpa bantuan pihak lain, kecuali arahan Tim Pembimbing dan Tim Penguji.
3. Dalam karya tulis ini tidak terdapat karya atau pendapat yang telah ditulis atau dipublikasikan orang lain, kecuali secara tertulis dengan jelas dicantumkan sebagai acuan dalam naskah dengan disebutkan nama pengarang dan dicantumkan dalam daftar pustaka.
4. Pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya dan apabila di kemudian hari terdapat penyimpangan dan ketidakbenaran dalam pernyataan ini, maka saya bersedia menerima sanksi akademik berupa pencabutan gelar yang telah diperoleh karena karya ini, serta sanksi lainnya sesuai dengan norma yang berlaku di perguruan tinggi ini.

Jakarta, 26 Agustus 2021

Yang membuat pernyataan,



METERAI  
TEMPEL  
\*0202DAJX405872737

(Gina Intan Felicia)

**FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK  
UNIVERSITAS SATYA NEGARA INDONESIA  
LEMBAR PERSETUJUAN SIDANG SKRIPSI**

NAMA : Gina Intan Felicia  
NIM : 051704503125014  
JUDUL : Analisis Perlindungan Hukum Terhadap Istri Sebagai  
Korban Kekerasan Seksual Dalam Rumah Tangga  
PROGRAM STUDI : Hukum  
PEMINATAN : Hukum Pidana

**Telah disetujui oleh tim pembimbing untuk diajukan dalam sidang skripsi.**

Jakarta, 6 Agustus 2021

Menyetujui,

Pembimbing I,

Pembimbing II,

(Efan Setiadi, S.Kom, S.H., M.H)

(Catherin L. Tobing, S.H., M.Hum)

Mengetahui,

Ketua Program Studi Hukum,

Dekan FISIP,

(Ditta Giarni Martha, S.H., M.H)

(Dr. Raditya Gora Tayyibnapis, S.Sos., M.M)

**FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK  
UNIVERSITAS SATYA NEGARA INDONESIA  
LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI**

NAMA : Gina Intan Felicia  
NIM : 051704503125014  
JUDUL : Analisis Perlindungan Hukum Terhadap Istri Sebagai  
Korban Kekerasan Seksual Dalam Rumah Tangga

PROGRAM STUDI : Hukum

PEMINATAN : Pidana

Jakarta, 19 Agustus 2021

Menyetujui,

Ketua Penguji \* Efan Setiadi, S.Kom., S.H., M.H. (.....)

Penguji I Dr. Armansyah, S.H., M.H., C.Med. (.....)

Penguji II Ernawati, S.H. I., M.H. (.....)

Mengetahui,

Ketua Program Studi Hukum

Dekan FISIP



(Ditta Giarni Martha, S.H., M.H.)



(Dr. Radita Gora Tayibnapis, S.Sos., M.M.)

## KATA PENGANTAR

Rasa puji dan syukur saya selaku penulis sampaikan kepada Sang Pencipta Tuhan Yang Maha Esa karena telah memberi saya banyak kesempatan, kesehatan dan berkat yang melimpah sehingga saya selaku penulis bisa menuntaskan skripsi penulis yang memiliki judul **“Analisis Perlindungan Hukum Terhadap Istri Sebagai Korban Kekerasan Seksual Dalam Rumah Tangga.”** Skripsi ini adalah tugas akhir yang wajib diselesaikan sebagai suatu syarat dalam mengikuti Ujian Sarjana Hukum di Universitas Satya Negara Indonesia.

Didalam skripsi yang telah disusun dan ditulis ini, penulis memahami apabila dalam skripsi yang telah disusun masih akan banyak kekurangan dan jauh daripada sempurna. Hal ini diakibatkan terdapat kemampuan yang penulis miliki masih terbatas. Walaupun begitu, penulis sudah berusaha dalam menulis skripsi ini dengan sebaik-baiknya sehingga nantinya skripsi ini bisa berguna bagi banyak pihak. Maka dari itu, penulis dengan segenap dan kerendahan hati menerima apabila terdapat kritik dan juga saran supaya dapat mengembangkan dan memperbaiki skripsi dari penulis.

Dalam penyusunan skripsi, penulis menerima cukup banyak sekali bimbingan, bantuan, serta dukungan dari banyak pihak, baik hal ini dukungan berupa moril ataupun dukungan berupa materil, sehingga pada akhirnya skripsi ini bisa terselesaikan dengan baik. Dalam kesempatan yang sama, penulis beserta ketulusan hati sedalam – dalamnya ingin memberikan ucapan banyak terima kasih kepada :

Penulis tidak lupa juga untuk mengucapkan rasa terima kasih kepada :

1. Dra. Merry L. Panjaitan, MM., MBA., selaku Rektor Universitas Satya Negara Indonesia
2. Dr. Radita Gora Tayipnaxis, S.Sos., M.M, selaku Dekan FISIP Universitas Satya Negara Indonesia

3. Ditta Giarni, SH., MH., selaku Ketua Program Studi Hukum Universitas Satya Negara Indonesia
4. Efan Setiadi, S.Kom, S.H., MH selaku Dosen Pembimbing I yang telah banyak dalam meluangkan waktu untuk membimbing penulis pada saat menyelesaikan skripsi ini
5. Catherin L. Tobing, SH., M.Hum., selaku Dosen Pembimbing II yang juga yang telah banyak untuk meluangkan waktu dalam membimbing penulis untuk menyelesaikan laporan skripsi ini
6. Segenap Dosen Jurusan Ilmu Hukum Universitas Satya Negara Indonesia yang sudah banyak memberikan banyak ilmu kepada penulis yang sebagian besar tertuang di dalam skripsi ini
7. Kedua orang tua saya dan adik-adik saya yang menjadi motivasi saya untuk cepat menyelesaikan skripsi , serta sahabat dan juga teman saya yang tiada hentinya dalam berusaha untuk menyemangati saya
8. Stray Kids, yang lagu-lagunya senantiasa memberikan dukungan secara emosional kepada penulis sehingga penulis dapat bertahan hingga akhir dalam menyelesaikan skripsi ini

Akhir kata penulis banyak mengucapkan terima kasih dan juga penulis berharap penuh agar laporan ini dapat menjadi manfaat bagi banyak pihak terutama rekan-rekan mahasiswa-mahasiswi dan pembaca lain yang akan meneliti topik yang serupa.

Bekasi, 23 Agustus 2021

Penulis,



Gina Intan Felicia

## ABSTRAK

### ANALISIS PERLINDUNGAN HUKUM TERHADAP ISTRI SEBAGAI KORBAN KEKERASAN SEKSUAL DALAM RUMAH TANGGA

Oleh :

**Gina Intan Felicia**

**051704503125014**

Banyak faktor yang menyebabkan tingkat kekerasan seksual di dalam ruang lingkup rumah tangga semakin tinggi, salah satunya adalah karena masih banyak masyarakat Indonesia yang menganggap tabu kekerasan seksual yang terjadi di dalam rumah tangga. Dikarenakan oleh anggapan tersebut maka mereka menjadi apatis sehingga banyak orang yang tidak tahu bahwa seorang istri juga suami sebenarnya dilindungi oleh Undang-Undang dari segala bentuk kekerasan di dalam rumah tangga. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bentuk-bentuk perlindungan hukum yang diberikan oleh Undang-Undang Penghapusan Kekerasan Dalam Rumah Tangga lebih kepada seorang istri yang menjadi korban kekerasan seksual oleh suaminya.

Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian yang telah penulis susun ini adalah yuridis normatif, yaitu jenis metode yang mengandung arti bahwa pendekatan masalah perlindungan hukum terhadap istri sebagai korban kekerasan seksual dalam rumah tangga berdasarkan hukum yang berlaku di Indonesia dinilai telah sesuai atau sama dengan aturan tertulis atau perundang-undangan tertulis (*law in books*). Teknik pengumpulan data yang penulis gunakan adalah *library research* yaitu dengan mengumpulkan data-data dari berbagai literatur mengenai pembahasan kekerasan seksual dalam rumah tangga.

Hasil penelitian yang penulis lakukan memberikan kesimpulan bahwa pada dasarnya UU PKDRT ini telah mengakomodir hal-hal yang tidak diatur di KUHP tentang kekerasan seksual dalam rumah tangga seperti sanksi pidana dan hak-hak yang harus diterima oleh para korban kekerasan rumah tangga, namun masih juga ditemukan kekurangan yang bisa diperbaiki juga oleh para pembuat Undang-Undang dengan mengesahkan RUU PKS yang cakupannya lebih luas.

**Kata Kunci : Perkawinan, Kekerasan Seksual Domestik, Kekerasan Domestik**

## **ABSTRACT**

### **ANALYSIS OF LEGAL PROTECTION TOWARDS A WIFE AS A VICTIM OF DOMESTIC SEXUAL VIOLENCE**

**By :**

**Gina Intan Felicia**

**051704503125014**

*There are many factors that cause the level of domestic sexual violence get higher, one of them is because there are still many Indonesians who consider domestic sexual violence as taboo. Due to this assumption, they become apathetic so that many people do not know that a wife and husband are actually protected by law from all forms of domestic violence. This study aims to determine the forms of legal protection provided by the Law on the Elimination of Domestic Violence more to the wife as a victim of sexual violence by her husband.*

*The research method used in this research is normative juridical, this method means that the approach to the problem of legal protection for the wife as a victim of domestic sexual violence based on applicable law in Indonesia is considered to be in accordance with or the same as written rules or legislation (law in books). The data collection technique that the author uses is library research, that is to say by collecting data from various literatures regarding the discussion of sexual violence in the household.*

*The results of the research that the author conducted concluded that basically the PKDRT Law has accommodated things that are not regulated in the Criminal Code regarding sexual violence in the household such as criminal sanctions and rights that must be accepted by victims of domestic violence. Although we can still find the shortcomings, but that can be corrected by lawmakers by legitimize the PKS Bill which has a wider range.*

**Keywords : Marriage, Domestic Sexual Violence, Domestic Violence**